

Pressemeldung

Tag der Pflege am 12.05.2023: Psychiatrische Pflege in der LVR-Klinik Düren

Pflegende stellen die größte Berufsgruppe in der Dürener Fachklinik für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik – davon 43,2 % männlich

Was zeichnet eigentlich psychiatrische Pflege aus? Die Bezugspflege in der Psychiatrie stellt die Patient*innen ins Zentrum ihres Tuns. Die professionell Pflegenden orientieren sich nicht nur an Problemen der Patient*innen, sondern beziehen bei der individuellen Planung der Pflegemaßnahmen die noch vorhandenen Ressourcen mit ein. Empathie und Einfühlungsvermögen sind wichtig, um im Zusammenspiel von Nähe und Distanz Hilfs- und Lösungsmöglichkeiten aufzeigen zu können.

„Da psychiatrische Erkrankungen häufig mit Beziehungsstörungen einhergehen, ist die Basis der psychiatrischen Pflege der Beziehungsaufbau“, erklärt Kurt Königs, Pflegedirektor in der LVR-Klinik Düren.

Viele psychisch erkrankte Menschen leben aufgrund ihrer Erkrankung in großer Isolation und können häufig für sie lebensnotwendige Kontakte nicht mehr knüpfen.

„Wir behandeln unsere Patientinnen und Patienten mit Respekt und Achtung und sind für sie da“, so Königs. Psychiatrisch Pflegende begleiten und unterstützen die Patient*innen dabei, in einem psychisch, physisch und sozialen Gleichgewicht zu bleiben und/oder ein neues zu finden.

Lebenslanges Lernen ist für professionell Pflegende unabdingbar. Ob interne oder externe Fortbildungen oder Weiterbildungen zur Fachgesundheits- und Krankenpflege in der Psychiatrie, zur Fachkraft im Maßregelvollzug, zur Fachkraft für Abhängigkeitserkrankungen oder zur Pflegerischen Leitung: Die Pflegenden in der LVR-Klinik Düren entwickeln ihr theoretisches und praktisches Wissen ständig weiter.

Die LVR-Klinik Düren unterstützt zudem die Akademisierung der Pflege, indem regelmäßig Mitarbeitende ein pflegewissenschaftliches Studium berufsbegleitend beginnen können. Um Pflege weiterzuentwickeln, wird so neben dem Erfahrungswissen auch eine evidenzbasierte Pflege nach aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen ermöglicht.

Übrigens: Ein Blick in die Statistik zeigt, dass 43,2 % der Pflegenden in der LVR-Klinik Düren männlich sind, anders als sonst in den Statistiken über Pflegeberufe üblich.

Foto (© LVR-Klinik Düren): Pflegedirektor der LVR-Klinik Düren, Kurt Königs

Pressekontakt:

LVR-Klinik Düren

Silke Freyaldenhoven, Öffentlichkeitsbeauftragte

Meckerstr. 15 · 52353 Düren

Telefon: 02421 40-2214

E-Mail: silke.freyaldenhoven@lvr.de